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LA ACTITUD CORRECTA 
                                                      ABSTENEOS DE TODA ESPECIE DE MAL 
 
I. INTRODUCCIÓN  
 

1	Tesalonicenses	5.16–24		16Estad	siempre	gozosos.	17Orad	sin	cesar.	18Dad	gracias	en	todo,	porque	esta	es	la	
voluntad	de	Dios	para	con	vosotros	en	Cristo	Jesús.	19No	apaguéis	al	Espíritu.	20No	menospreciéis	las	profecías.	
21Examinadlo	todo;	retened	lo	bueno.	22Absteneos	de	toda	especie	de	mal.		
 
Hemos estado viendo esta importantísima secuencia de las actitudes y las cosas que debemos 
hacer para crecer en salvación disfrutando de nuestra vida cristiana. 
 
Si lo hacemos bien ciertamente lograremos vivir contentos, pero no con la alegría de aquellos 
que hacen cosas que no convienen que con el tiempo siempre traen malas consecuencias, ni con la 
alegría de aquellos que aman el mundo y que cuando las cosas no salen como desean sufren. 
 
Diferente a ellos, nosotros gozaremos con el gozo de la salvación,  además disfrutaremos 
haciendo la voluntad de Dios, y experimentaremos esa paz producto de saber que tenemos el 
respaldo del Dios todopoderoso, una paz que sobrepasa todo entendimiento porque sabemos que 
el todopoderoso está a cargo, no sólo de todo lo que nos rodea lo cual le permite protegernos, sino 
de nuestra vida y nuestro crecimiento espiritual. 
 
Esa es la auténtica vida cristiana, una vida donde en cierto modo comenzamos a disfrutar las 
primicias de lo que disfrutaremos cuando estemos en la eternidad con Dios. 
 
La última recomendación de esta secuencia de buenas actitudes y acciones es... ”Absteneos de 
toda especie de mal” 
 
He estado pensando a lo largo de la semana en esta frase, y me da la impresión de que quien recibe 
una recomendación de estas, puede pensar que es una recomendación demasiado amplia, es como 
si los padres salieran de viaje y le dijeran al hijo, te quedas solo no hagas ningún mal...  
 
Y la pregunta es: ¿Cuántas cosas malas podría hacer estando solo en la casa? La respuesta es; 
depende de cuan desobediente pueda ser, de cuanta imaginación, de cuantos recursos y cuanto 
conocimiento tenga de la maldad.  (Recuerdo mis épocas de locura cuando me dejaban sólo) 
 
El asunto es que cada uno de nosotros tiene una escala diferente de valores cuando se trata de 
medir la bondad o la maldad, y lo mismo podemos decir del mundo en el cual estamos. 
 
En España sacaron un bus con una leyenda absolutamente cierta y se armó un lío terrible. 
 
Una vez pregunté a un joven si se había arrepentido alguna vez de hacer algo malo y después de pensar un poco de 
tiempo me dijo que sí, que se  arrepentía de no haber matado a cierto fulano cuando tuvo oportunidad. 
 
Otra vez un médico que era discípulo mío llego un día a decirme que había pasado un día terrible, cuando le pregunté 
qué había pasado me dijo: toda mi vida he tenido a mi esposa que es como la catedral, pero siempre he visitado 
muchísimas capillas y nunca eso me pareció que estuviera mal hecho, pero esta semana comprendí leyendo la escritura 
que el adulterio es pecado. Y he pasado una semana terrible huyendo de las capillas. 
 
No sólo cada uno tiene una medida diferente de lo que es bueno y malo, sino que hay algunas que a 
la mayoría nos parecen completamente absurdas... 
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Que decir del Estado Islámico, de los terroristas, de aquellos que creen que asesinando 
gente llegarán a su paraíso, de la esclavitud sexual, de padres vendiendo a sus hijas para 
el negocio de la prostitución, del robo de órganos, del aborto y la venta de partes de los 
bebés para fabricar productos de belleza o para mejorar el sabor de las comidas...Y 
muchísimas cosas más que al menos a una gran mayoría de la humanidad le parece que 

están muy mal. 
 
 
EL GÉNESIS DEL PECADO 
 
¿Pero cuál ha sido el origen del mal en el hombre, y porque esa tan diferente escala de valores 
respecto del bien y del mal? 
 
La escritura nos cuenta que Dios habiendo colocado al hombre en un lugar maravilloso con un plan 
maravilloso, le da una orden que debe ser cumplida para poder permanecer dentro de ese plan. 
Le dice: 
 
Génesis	 2.17	mas	 del	 árbol	 de	 la	 ciencia	 del	 bien	 y	 del	mal	 no	 comerás;	 porque	 el	 día	 que	 de	 él	 comieres,	
ciertamente	morirás.		
 
El hombre fue tentado por Satanás, el cual le dijo que; obtener el conocimiento de lo que es 
bueno y lo que es malo, le daría una ventaja enorme en la vida pues lo pondría al nivel del 
conocimiento de Dios. (Seréis como Dios)  
 
Y el hombre creyéndole, dejo de vivir bajo la dirección de Dios, y comenzó a vivir guiado y en 
busca de más y más conocimiento, del ”Bien y del mal”  
 
Alguien podía pensar que esta prohibición dada por Dios de conocer “el bien y el mal” no es una 
muy buena prohibición... pues: ¿Qué tiene de malo que el hombre pueda ver con claridad lo que es 
bueno y lo que es malo, para usarlo como una guía para vivir? 
 
De hecho así se supone que vive todo el mundo en todas las áreas de su vida, buscando lo que es 
mejor, tratando de tomar las mejores decisiones, etc. 
 
Y por otro lado, hay quienes han vivido tomando decisiones que han traído malas consecuencias y 
llega el momento donde toman la decisión de... ”No quiero equivocarme más, quiero hacer las 
cosas de manera correcta, no quiero sufrir más”. Y uno pensaría que estas personas son las que 
necesitan un claro conocimiento de lo que es bueno y lo que es malo para que puedan corregir sus 
vidas. 
 
 
¿POR QUÉ ENTONCES LA PROHIBICIÓN? 
 
Parte de la respuesta la podemos ver en los resultados, que trajo a la humanidad el tan anhelado 
“conocimiento del bien y del mal”. La escritura nos cuenta que pasando un tiempo en el cual el 
hombre se gobernó por ese conocimiento, el resultado fue: 
  
Génesis	 6.5	 Y	 vio	 Jehová	 que	 la	maldad	 de	 los	 hombres	 era	mucha	 en	 la	 tierra,	 y	 que	 todo	 designio	 de	 los	
pensamientos	del	corazón	de	ellos	era	de	continuo	solamente	el	mal.		
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El hombre se convirtió en una máquina de hacer sólo el mal, y según parece, no tenemos 
un claro entendimiento de cuánto mal llego a hacer el hombre, porque hay cosas 
misteriosas de las cuales la escritura es muy poco lo que nos cuenta. Por ejemplo sí 
vamos un verso atrás leemos: 
 

Génesis	6.4		Había	gigantes	en	la	tierra	en	aquellos	días,	y	también	después	que	se	llegaron	los	hijos	de	Dios	a	
las	hijas	de	 los	hombres,	y	 les	engendraron	hijos.	Estos	 fueron	 los	valientes	que	desde	 la	antigüedad	 fueron	
varones	de	renombre.		
 
Este texto habla de cosas que parecen fantásticas, menciona como los ángeles caídos o demonios, 
tuvieron relaciones sexuales con mujeres y les engendraron hijos, una raza de gigantes...  
 
Esta íntima relación de los seres humanos con los demonios se confirma en la carta del apóstol 
Judas, donde nos cuenta que Dios encerró estos demonios para que no siguieran haciendo lo 
mismo.  
 
Hay quienes creen; no conozco la escritura que lo confirma. Que una de las razones del diluvio 
fue destruir estos gigantes medio demonios, antes de que destruyeran a toda la raza humana. 
 
Es decir; fue tanta la maldad que generó el autogobierno dirigidos por propio conocimiento del bien y 
del mal, que si Dios no hubiese traído el diluvio, por causa de la gran maldad la raza humana se 
hubiera destruido hace miles de años... Por supuesto nosotros no existiríamos. 
 
Y entonces por terrible que nos parezca el juicio del diluvio sobre los hombres...  Lo que Dios estaba 
dando era una nueva oportunidad a la humanidad. Sin embargo esta nueva oportunidad no fue 
solución completa, pues aunque Dios escogió lo mejorcito de los hombres para volver a poblar la 
tierra, la escritura nos cuenta que después del diluvio Dios dijo: 
 
Génesis	8.21	Y	percibió	Jehová	olor	grato;	y	dijo	Jehová	en	su	corazón:	No	volveré	más	a	maldecir	la	tierra	por	
causa	del	hombre;	porque	el	 intento	del	 corazón	del	hombre	es	malo	desde	 su	 juventud;	ni	 volveré	más	a	
destruir	todo	ser	viviente,	como	he	hecho.		
 
Inicialmente todo muy bien...  Pero Dios sabía que el intento o el deseo en el corazón de los hombres 
es hacer maldad aún desde su juventud, (No es necesario que alguien lo corrompa) por esta razón 
Dios hacer la promesa de no volver ni a maldecir la tierra ni a volver a destruir a todo ser viviente 
como lo hizo.  
 
Pero: ¿Acaso el hombre es una creación equivocada de Dios?  La respuesta es no. Aunque Dios 
está declarando que el hombre es malo desde su juventud, eso no es lo mismo que dice la escritura 
cuando Dios lo creo, sino que dice; que todo lo que Dios hiso era bueno en gran manera. Lo cual 
quiere decir que cuando el hombre busco el conocimiento del bien y del mal, algo pasó en el 
hombre que lo corrompió... 
 
El término bíblico para esto que sucedió en el hombre es que; murió espiritualmente y se le 
corrompió el entendimiento. 
 
Teniendo esto claro; que el hombre aunque nos parece bueno a la hora de la verdad si 
realmente lo necesita podrá hacer mucho mal, podemos ver también con claridad, que no es lo 
mismo que un buen hombre busque el conocimiento del bien y del mal, a que un mal hombre, 
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muerto espiritualmente, y con el entendimiento entenebrecido busque conocimiento del 
bien y del mal. 
 
No es lo mismo darle a un buen hombre una gran riqueza y un inmenso poder, que darle 
a un mal hombre una gran riqueza y un enorme poder. El buen hombre podría hacer 

muchísimas cosas con el poder y la riqueza y el mal hombre podría hacer muchísimo daño.  
 
Pero a este sencillo planteamiento que muestra lo grave que es que un hombre malo tenga el control 
o la libertad de hacer lo que quiera con su vida...  hay que añadirle que Dios en su palabra dice con 
toda claridad que no hay ni un solo hombre bueno en la tierra. 
 
Romanos	3.10–12	Como	está	escrito:	No	hay	justo,	ni	aun	uno;	11	No	hay	quien	entienda,	No	hay	quien	busque	
a	Dios.	12	Todos	se	desviaron,	a	una	se	hicieron	inútiles;	No	hay	quien	haga	lo	bueno,	no	hay	ni	siquiera	uno.		
 
Y no es el único texto que habla de que algo está mal en el hombre, en el libro de proverbios también 
podemos leer: 
 
Proverbios	22.15	La	necedad	está	ligada	en	el	corazón	del	muchacho;	Mas	la	vara	de	la	corrección	la	alejará	de	
él.		
 
Confirma que la maldad viene con el hombre, y que es necesaria la corrección aún dolorosa para 
poder alejar esa maldad del corazón de los jóvenes. 
 
Esta terrible penosa y dolorosa verdad no es reconocida por los hombres, los hombres creen ser 
buenos, al menos lo suficientemente buenos para poner su esperanza en ellos. 
 
Pero la historia nos muestra lo contrario.  Es por esta terrible verdad que esa nueva humanidad 
que vino a través de Noé, también se pervirtió, y así pervertidos comenzaron a organizar un 
gobierno universal basado en la fuerza donde los fuertes esclavizan a los débiles... Y Dios 
nuevamente para proteger y darle más tiempo a la humanidad confunde sus lenguas y los esparce 
por toda la tierra. 
 
Luego; Dios queriendo solucionar el problema de la maldad del hombre, y habiendo prometido no 
destruirlo nuevamente, escoge a un hombre llamado Abraham, para atreves de el  comenzar a 
arreglar este problema. 
 
Y Abraham dejando a un lado el concepto humano de lo que es bueno y lo que es malo, 
decide hacerle caso a Dios. 
 
La escritura nos cuenta que esta relación fue bastante difícil al comienzo por que Abraham no 
confiaba en Dios, pero al final funcionó, de tal manera que Dios le hizo promesas espectaculares que 
Dios a su tiempo ha venido cumpliendo y cumplirá. Dios le dijo: 
 
Génesis	26.4–5	Multiplicaré	tu	descendencia	como	las	estrellas	del	cielo,	y	daré	a	tu	descendencia	todas	estas	
tierras;	 y	 todas	 las	 naciones	 de	 la	 tierra	 serán	benditas	 en	 tu	 simiente,	 5por	 cuanto	oyó	Abraham	mi	 voz,	 y	
guardó	mi	precepto,	mis	mandamientos,	mis	estatutos	y	mis	leyes.		
 
Aunque la gente no lo percibe con claridad, hay una enorme diferencia entre vivir siguiendo la voz 
de Dios, sus preceptos, mandamientos, estatutos y leyes, a vivir por nuestro propio concepto de 
lo que consideramos bueno o malo. 
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Y la gente no lo percibe porque en su arrogancia el hombre se atreve a juzgar a Dios 
midiéndolo con su conocimiento del bien y el mal... 
Sin embargo Abraham despojándose de su propio concepto del bien y del mal, pudo no 
sólo obedecer a Dios siguiendo sus preceptos, mandamientos, estatutos y leyes, si no 

aun en cosas que nos parecen absurdas. Dios le ordena sacrificar a su hijo a quien ama, y eso va a 
hacer. 
 
Las cosas funcionaron bien con la vida de Abraham, también con algunos de sus descendientes, 
pero con el tiempo sus descendientes frente a ciertas circunstancias, en lugar de sostenerse 
haciendo lo que Dios les dijo, nuevamente tomaron decisiones basadas en lo que consideraron 
mejor... 
 
Cuando no hay verdadera confianza en Dios siempre mantenemos guarda nuestra escala de 
valores, y cuando sucede algo que nuestra escala de valores no aprueba...  muchos toman la 
decisión de dejar a un lado a Dios,  porque su escala de valores no aprueba lo que Dios está 
haciendo y entonces continúan solos. 
 
El pueblo estaba en la tierra prometida, y cuando según ellos tuvieron problemas, salieron 
corriendo a Egipto. El resultado final  el pueblo termina esclavo en Egipto producto de sus 
decisiones. 
 
Es como si lo que Dios logró con Abrahán se hubiese echado para atrás, y nuevamente toda la 
humanidad cae esclava de su propia maldad que al final la destruirá. 
 
 Pero Dios en su amor insiste en salvar al hombre, Dios insiste en que el hombre tenga una buena 
vida y sobre todo una buena eternidad, y por eso 430 años después a través de Moisés los libera 
de la esclavitud.  
 
Sin embargo el pueblo en lugar de confiar en el Dios que lo libro de la esclavitud, decide confiar en 
los dioses paganos, en los que aprendió a creer estado en esclavitud. 
 
Construyen un becerro de oro y lo adoran diciendo que él es el Dios que los ha salvado! 
 
Pero a pesar del nuevo menos precio hacia Dios, Dios insiste y para ayudarles a corregir este asunto 
de vivir bajo su propio concepto del bien y del mal, les da una serie de normas que son conocidas 
como los 10 mandamientos. 
 
Estos 10 mandamientos son la base para muchísimos mandamientos más. (613) Y la idea es que el 
hombre dejando a un lado su propio conocimiento del bien y del mal, siga las instrucciones de Dios y 
disfrute así de la bendición de Dios. 
 
La mayoría de nosotros conocimos esos mandamientos en la siguiente versión: 
 
1.	Amarás	a	Dios	sobre	todas	las	cosas.	
2.	No	dirás	el	nombre	de	Dios	en	vano.	
3.	Santificarás	las	fiestas.	
4.	Honrarás	a	tu	padre	y	a	tu	madre.	
5.	No	matarás.	
6.	No	cometerás	adulterio.	
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7.	No	robarás.	
8.	No	darás	falsos	testimonios	ni	mentiras.	
9.	No	codiciaras	la	mujer	de	tu	prójimo.	
10.	No	codiciarás	los	bienes	ajenos.	
  

Sin embargo entre el primer mandamiento que ha sido traducido como ”Amarás a Dios sobre todas 
las cosas” y el segundo que dice “No dirás el nombre de Dios en vano” en las escrituras hay un 
espacio en el cual podemos leer: 
 
Deuteronomio	5.7–10	7No	tendrás	dioses	ajenos	delante	de	mí.	8No	harás	para	ti	escultura,	ni	imagen	alguna	
de	cosa	que	está	arriba	en	los	cielos,	ni	abajo	en	la	tierra,	ni	en	las	aguas	debajo	de	la	tierra.	9No	te	inclinarás	a	
ellas	ni	las	servirás;	porque	yo	soy	Jehová	tu	Dios,	fuerte,	celoso,	que	visito	la	maldad	de	los	padres	sobre	los	
hijos	hasta	la	tercera	y	cuarta	generación	de	los	que	me	aborrecen,	10y	que	hago	misericordia	a	millares,	a	los	
que	me	aman	y	guardan	mis	mandamientos.	
 
Habla de no hacer imágenes, no inclinarse delante de ellas, de no servirles... (Acaban de hacer el 
becerro de oro) Porque Dios es celoso, es decir; porque Dios sabe que cuando el hombre hace 
imágenes y les rinde culto termina olvidando al Dios verdadero.(Que Increíble verdad) 
 
Esta prohibición de hacer imágenes y  rendirles culto es en realidad el segundo mandamiento 
que nunca nos fue enseñado, se lo saltaron y nos enseñaron como segundo mandamiento ”No dirás 
el nombre de Dios en vano” O no jurar en vano, que en la escritura aparece como el tercero. 
 
Ahora: ¿Por qué el hombre se saltó la prohibición de hacer imágenes para poder rendirles culto? Es 
una buena pregunta. 
 
Sin embargo el problema que se presenta después de que omiten este segundo mandamiento, es 
que les queda faltando uno...  pues no fueron capaces de decir que los mandamientos eran 
solamente nueve. Y para compensar su pérdida toman el último mandamiento que dice: 
 
Deuteronomio	5.21		No	codiciarás	la	mujer	de	tu	prójimo,	ni	desearás	la	casa	de	tu	prójimo,	ni	su	tierra,	ni	su	
siervo,	ni	su	sierva,	ni	su	buey,	ni	su	asno,	ni	cosa	alguna	de	tu	prójimo.		
 
 Y lo dividen en dos: 
 
9    No codiciar la mujer del prójimo. 
10  No codiciarás los bienes ajenos. 
 
Y no caen en cuenta que este que aparece como el noveno mandamiento de no codiciar la mujer de 
su prójimo, ya está en el sexto en el cual dice que no se debe cometer adulterio. Como quien dice 
que al final si dejaron nueve diciendo que eran 10. 
 
Ahora el asunto que quiero recalcar no es el de las imágenes. Sino el que cuando Dios nos da su ley  
para corregir nuestro equivocado concepto de lo que es bueno y de lo que es malo... usando ese 
conocimiento del bien y el mal eliminamos los mandamientos que no nos parecen! 
 
Y entonces la pregunta es:   ¿Quién le dio al hombre autoridad para cambiar las normas de 
Dios? 
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Será que el hombre está convencido que tiene una mejor percepción de lo que es bueno 
o malo para el hombre, y por eso se atreve a cambiar la ”Equivocada” norma de Dios. 
 
 Pero: ¿quiénes hicieron estos cambios? Pues estos cambios no fueron hechos por el 
pueblo de Israel qué fue el que recibió los mandamientos; estos cambios los hicieron los 

gentiles, y a la fecha el hombre ha pervertido prácticamente todos los mandatos de Dios que 
aparecen en la escritura, y los que no ha pervertido igual no los obedece.  Pero: ¿Qué pasó con el 
pueblo de Israel? 
 
Pues el pueblo de Israel que se jacta de su gran respeto a las escrituras, no eliminaron ningún 
mandamiento, pero con la idea de cumplir con las cosas más allá de lo que Dios pedía, se 
inventaron nuevos mandamientos. 
 
La pregunta es: ¿Con este invento de los hombres, con estos nuevos mandamientos basados en su 
concepto del bien y el mal, pudieron mejorar... lo que Dios les había dado? 
 
Yo hago la pregunta, porque pienso que es lo que comunicaron o trataron de hacer, pero para mí, 
mejorar lo que Dios ha dicho... no sólo me parece imposible, sino que el solo pensamiento o la 
creencia de poder mejorar lo que Dios ha dado, debe requerir un embrutecimiento y una altives 
muy grandes. 
 
Y esto que digo lo confirma la escritura, pues ella nos cuenta que después de estas; “mejoras que 
hicieron a la ley” que ellos estaban muy pendientes en de cumplir, cuando vieron que los discípulos 
del Señor Jesús no las estaba cumpliendo, lo confrontaron. Dice así:  
 
Mateo	15.1–3	Entonces	se	acercaron	a	 Jesús	ciertos	escribas	y	 fariseos	de	 Jerusalén,	diciendo:	 2¿Por	qué	tus	
discípulos	 quebrantan	 la	 tradición	 de	 los	 ancianos?	 Porque	 no	 se	 lavan	 las	 manos	 cuando	 comen	 pan.	
3Respondiendo	 él,	 les	 dijo:	 ¿Por	 qué	 también	 vosotros	 quebrantáis	 el	 mandamiento	 de	 Dios	 por	 vuestra	
tradición? 
 
Esto que podemos ver en este pasaje, yo lo he visto varias veces. ¿A qué me refiero? A que muchos 
llamados creyentes, en lugar de tomar lo que Dios dice y ponerlo en práctica, les da por hacer 
“mejoras”, y luego terminan dándole muchísima mas importancia a las mejoras que a lo que 
Dios ha dicho. 
 
Estuve en una organización cristiana, donde se inventaron un manual de normas y políticas que 
todos los pastores debíamos seguir, y al paso del tiempo se podría ver como cuando alguien 
quebrantaba la escritura no era tan grave, como cuando alguien faltaba al manual de normas y 
políticas de la entidad. 
 
Pero eso no era todo, lo más grave es que había normas y políticas que iban en contra de lo 
que la escritura enseña. 
 
Es lo mismo que vemos en el pasaje; a los fariseos y a los escribas les parecía un error garrafal 
quebrantar la tradición que ellos se habían inventado...  
 
Ahora; estas normas inventadas por los hombres, pueden sostenerse y respaldarse bajo un análisis 
hecho con el concepto del bien y del mal que el hombre conoce. 
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Es decir: ¿Qué tiene de malo que un hombre antes de comer se lave bien las manos?   
Más aún,  hay razones para pensar que si no se lavan las manos antes de comer alguna 
cosa mala le puede suceder... 
 
Sin embargo Jesús en lugar de meterse en la discusión que podría llegar a ser eterna, les 

contesta con otra pregunta: 
	
Mateo	15.3...	¿Por	qué	también	vosotros	quebrantáis	el	mandamiento	de	Dios	por	vuestra	tradición? 
 
El problema para los religiosos era quebrantar las tradiciones que ellos se habían inventado, pero el 
verdadero problema estaba en cumplir con esa tradiciones quebrantando los mandamientos 
de Dios.  
 
Hoy sigue sucediendo de la misma manera. He escuchado decir;	“Ustedes	no	se	puede	quedar	sin	dar	
ofrenda	en	la	iglesia,	por	eso	si	no	tienen	pídale	al	del	lado,	para	que	usted	no	sé	quede	sin	ofrendar”	
 
Sin embargo la escritura dice que Dios se complace en el que está dispuesto a ofrendar, pero Dios 
sólo recibe la ofrenda del que tiene, no del que no tiene.  
 
He escuchado decir:	”Que	su	ofrenda	no	suene”	dando	a	entender	que	usted	no	puede	menospreciar	a	Dios	
dando	monedas... Sin embargo Jesús alabó la actitud de la viuda pobre que echo solo dos monedas.	
 
Y así podemos encontrar muchas normas que los llamados creyentes se han inventado...  En el caso 
concreto de Jesús y los religiosos de su época, él les dice: 
 
Mateo	15.4–6		Porque	Dios	dijo:	‘Honra	a	tu	padre	y	a	tu	madre’,	y	‘El	que	maldiga	a	su	padre	o	a	su	madre	
será	condenado	a	muerte.’	5Pero	ustedes	afirman	que	un	hombre	puede	decirle	a	su	padre	o	a	su	madre:	‘No	
puedo	ayudarte,	porque	todo	lo	que	tengo	lo	he	ofrecido	a	Dios’;	6y	que	cualquiera	que	diga	esto,	ya	no	está	
obligado	a	ayudar	a	su	padre	o	a	su	madre.	Así	pues,	ustedes	han	anulado	la	palabra	de	Dios	para	seguir	sus	
propias	tradiciones.	7¡Hipócritas!	
 
¿Qué fue lo que hicieron?  Que existiendo el mandato del diezmo y de las ofrendas, según ellos no 
pareciéndoles suficiente, se inventaron que podían hacer un pacto con Dios que llamaron ”Corban”  
con el cual decían que todo sus bienes se los habían ofrendado a Dios.  
 
Y por esa razón no podían tomar de lo que ya era de Dios para ayudar a sus padres que estaban 
con necesidad...   Por supuesto el detalle es que cuando había ofrendado todo a Dios, no era que lo 
habían llevado al templo, sino que ellos se quedaban con todo para administrar lo que ahora era de 
Dios.  
 
No tengo certeza, pero yo creo que seguramente hacían lo mismo con el diezmo y las ofrendas, es 
decir; no las entregaban... ”Pero Señor yo aquí llevo las cuentas y yo te voy a manejar este 
dinero” 
 
La maldad del hombre es increíble; cuando van a hacerle daño a su negocio es capaz de decir; 
“Cuidado este negocio es de Dios” pero cuando se trata de pagar a tiempo las cuentas del 
negocio, ya no es de Dios sino de ellos! 
 
He querido que revisemos todo esto para llegar a una 
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IMPORTANTÍSIMA CONCLUSIÓN 
 
Es evidente que cuando el hombre desconfiando de Dios tomo en su mano el 
conocimiento del bien y del mal… De allí en adelante nada ha funcionado bien con el 
hombre, a excepción de aquellos que dejando de lado este conocimiento, han 

seguido las instrucciones de Dios, porque han aprendido a confiar en Dios. 
 
Pero el hombre no quiere reconocer esto, el hombre no quiere reconocer que la maldad que se vive 
en la tierra no es simplemente porque el hombre no sabe lo que es bueno, la maldad que se vive 
sobre la tierra es producida por los hombres que de una manera aunque sea precaria conocen lo que 
es correcto… Pero no lo quieren hacer. 
 
El jueves en el curso bíblico hablando de la promesa de Dios de suplir nuestras necesidades 
materiales, vimos un pasaje quiero que leamos. El Señor Jesús dijo: 
 
Lucas	16.13			Ningún	siervo	puede	servir	a	dos	señores;	porque	o	aborrecerá	al	uno	y	amará	al	otro,	o	estimará	
al	uno	y	menospreciará	al	otro.	No	podéis	servir	a	Dios	y	a	las	riquezas.	 
 
Esto en pocas palabras quiere decir que: O vivimos para hacer la voluntad de Dios, y Dios decidirá si 
nos hace ricos o no, o vivimos para hacernos ricos, pasando por encima de las normas que Dios a 
dado respecto de las riquezas. 
 
Esta misma situación plantea, que podemos vivir confiando en lo que Dios dice, o podemos vivir en 
lo que nuestro conocimiento del bien y del mal dice. 
 
 La escritura continua: 
 
Lucas	16.14		Y	oían	también	todas	estas	cosas	los	fariseos,	que	eran	avaros,	y	se	burlaban	de	él. 
 
Estos hombres se burlaban porque según ellos, ellos estaban haciendo lo que jesús dijo que no se 
podía, ellos creían que estaban sirviendo a Dios y a las riquezas al mismo tiempo, y se habían 
hecho inmensamente ricos cobrando por las cosas que hacían en el ministerio. 
 
Sin embargo el Señor Jesús les dijo: 
 
Lucas	16.15		Entonces	les	dijo:	Vosotros	sois	 los	que	os	justificáis	a	vosotros	mismos	delante	de	los	hombres;	
mas	 Dios	 conoce	 vuestros	 corazones;	 porque	 lo	 que	 los	 hombres	 tienen	 por	 sublime,	 delante	 de	 Dios	 es	
abominación.		
 
Cuando les dice que ellos se justificaron asimismos delante de los hombres, esta diciendo que 
respecto de algo que está mal, ellos fueron capaces de convencer a la gente, que lo que estaban 
haciendo era justo. 
 
Esta es una estrategia muy común hoy en día, de aquellos que saben que están haciendo algo malo, 
y para poder seguir haciéndolo convencen a la gente de lo que están haciendo es bueno, o al menos 
necesario para lograr ciertos ”buenos objetivos”. 
 
Y a veces son tan efectivos en convencer a la gente, que cuando uno les muestra a través de la 
escritura su gravísimo error, no faltan seguidores fieles, fanáticos de ellos, no del Señor, que los 
defiendan aún en contra de lo que la escritura dice. 
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Sin embargo Jesús le dice que; Dios conoce sus corazones, dando a entender que 
aunque a la gente la tengan convencida que lo que están haciendo y enseñando es 
correcto, a Dios no lo podrán convencer...  Porque aunque lo que están haciendo los 
hombres lo tomen por lo más sublime, lo más espiritual, lo más conforme a la voluntad de 

Dios... a los ojos de Dios eso que están haciendo es una completa abominación. 
 
¿Qué vemos aquí? Nuevamente lo mismo. El hombre insiste en autogobernarse, y las cosas que 
Dios ha hecho para darle al hombre la dirección necesaria para una buena vida y una buena 
eternidad, el hombre las elimina, las mal interpreta, les hacen añadiduras que no sirven, para de 
todos modos seguir viviendo haciendo su voluntad. 
 
Con todo esto la pregunta importantísima es: ¿Cuál es entonces la solución que el hombre 
necesita para poder... Abstenerse de toda clase de mal? 
 
Para responder debemos tener en cuenta que todo el problema comenzó, cuando el hombre decidió 
confiar en las palabras de Satanás y se alejo de Dios. De allí en adelante la inclinación en el corazón 
del hombre fue hacer solo maldad, y cuando evolucionó en su maldad descubrió que la mejor 
forma de hacer maldad era encubriéndola bajo la voluntad de Dios. 
 
Eso es lo que vemos hoy. En nombre de Dios o en nombre del amor o en nombre de la justicia el 
hombre está haciendo cosas abominables. 
 
A la pregunta de porque el hombre tiene este comportamiento inclinado hacia la maldad... la 
respuesta es, porque esa fue la consecuencia que Dios le advirtió al hombre que pasaría si 
desconfiaba de El. El Señor con claridad le dijo: 
 
Génesis	 2.17	mas	 del	 árbol	 de	 la	 ciencia	 del	 bien	 y	 del	mal	 no	 comerás;	 porque	 el	 día	 que	 de	 él	 comieres,	
ciertamente	morirás.		
 
Ciertamente morirás. Esas palabras de Dios se cumplieron y el hombre murió espiritualmente.  El 
Señor Jesús lo confirma cuando dice: 
 
Lucas	9.60	Jesús	le	dijo:	Deja	que	los	muertos	entierren	a	sus	muertos;	y	tú	ve,	y	anuncia	el	reino	de	Dios.		
 
Y el problema no es que esta muerte espiritual sólo sea desconexión con Dios, el problema es que la 
muerte espiritual implica conexión con el espíritu de la potestad del aire. La escritura dice de 
nosotros: 
 
Efesios	2.1–4	Y	él	os	dio	vida	a	vosotros,	cuando	estabais	muertos	en	vuestros	delitos	y	pecados,	2en	los	cuales	
anduvisteis	en	otro	tiempo,	siguiendo	la	corriente	de	este	mundo,	conforme	al	príncipe	de	la	potestad	del	aire,	
el	espíritu	que	ahora	opera	en	los	hijos	de	desobediencia,	3entre	los	cuales	también	todos	nosotros	vivimos	en	
otro	tiempo	en	los	deseos	de	nuestra	carne,	haciendo	la	voluntad	de	la	carne	y	de	los	pensamientos,	y	éramos	
por	naturaleza	hijos	de	ira,	lo	mismo	que	los	demás.	4Pero	Dios,	que	es	rico	en	misericordia,	por	su	gran	amor	
con	que	nos	amó,		
 
¿Cuándo recibimos vida espiritual y cuando ocurrió esta liberación? 
 
Juan	11.25–27	Le	dijo	Jesús:	Yo	soy	la	resurrección	y	la	vida;	el	que	cree	en	mí,	aunque	esté	muerto,	vivirá.	26Y	
todo	aquel	que	vive	y	cree	en	mí,	no	morirá	eternamente.	¿Crees	esto?		
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Cuando creímos en él como nuestro nuestro Señor y nuestro Salvador. 
 
La desconfianza en Dios corrompió al hombre sobre la tierra, la confianza en Dios es lo 
único que lo puede restaurar. 

 
¿Cómo cumplir con este mandato de:  Absteneos de toda especie de mal.  
 
Sólo hay una forma. Viviendo por fe. La escritura dice: 
 
Romanos	14.23	Pero	el	que	duda	sobre	lo	que	come,	es	condenado,	porque	no	lo	hace	con	fe;	y	todo	lo	que	no	
proviene	de	fe,	es	pecado.		
 Todo lo que no proviene de fe es pecado.  Eso quiere decir que cada cosa que nosotros hagamos 
debemos hacerla porque estamos convencidos que es lo que Dios desea que hagamos. 
 
 Como Absteneos de toda especie de mal.   Sencillo; cada vez que vayamos a hacer algo 
debemos preguntarnos: Esto que voy a hacer lo hago porque confío en Dios. 
 
Más aún si tienes dudas de qué lo que estás haciendo realmente es lo que Dios desea no lo hagas. 
 
Por supuesto una verdadera confianza en Dios no va a ignorar, menospreciar o cambiar la 
palabra de Dios...  Es que yo como confío en Dios digo estas mentiritas, porque existen las mentiras 
piadosas. O como confío en Dios me robó esta platica o no pago mis deudas porque Dios entiende 
mi necesidad... etc 
 
 Conclusión: la única forma de abstenernos de toda clase de mal es confiando en Dios. 
 
 Cuando confiamos en Dios produce en nosotros el nuevo nacimiento 
 
 Cuando confiamos en Dios buscamos el conocimiento de su palabra 
 
 Cuando confiamos en Dios obedecemos su palabra 
 
Sin embargo este conocimiento es progresivo por lo tanto mientras crecemos en el conocimiento de 
Dios lo que debemos hacer para cuidarnos, es no hacer absolutamente nada que no sea resultado 
de confiar en Dios, y al hacer esto estaremos cumpliendo: 
 
1	 Tesalonicenses	 5.22–24	 Absteneos	 de	 toda	 especie	 de	 mal.	 23Y	 el	 mismo	 Dios	 de	 paz	 os	 santifique	 por	
completo;	 y	 todo	vuestro	 ser,	 espíritu,	 alma	y	 cuerpo,	 sea	guardado	 irreprensible	para	 la	 venida	de	nuestro	
Señor	Jesucristo.	24Fiel	es	el	que	os	llama,	el	cual	también	lo	hará.		
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